
ПРОТОКОЛ № 4 
заседания педагогического совета от 16.11.2021г. 

(выписка) 
 
Председатель совета: Л.А.Зуева 
Секретарь совета: С.В. Логинова 
Присутствовали: Шишкина Н.Ю., Чирьева Н.В., Киселева О.В., Янькова А.В., 
Адамкевичус К.Ю., Адамкевичус А.А., Иванова Н.П., Стрелкова М.С., Ислентьева В.В, 
Сяськая А.А., Сиваева Н.В., Воробьёва А.И., Чеботаева М.А., Ануфриева Ю.В., Власюк 
А.С. 
 
ПОВЕСТКА ДНЯ 
1. Об изменениях в ФГОС, НОО и ООО. 
 
ХОД ЗАСЕДАНИЯ 
   По решению педагогического совета состоявшегося 08.11.2001г. протокол №3 была 
создана рабочая группа собирающаяся 1 раз в неделю. Созданной группой был разработан 
план перехода на ФГОС, НОО и ООО. 
   По первому вопросу слушали Зуеву Л.А., директора школы, с предложением обсудить 
девять главных изменений и рассказать о новых особенностях обучения детей с ОВЗ. 
Первое – исключить из обязательных для изучения учебных предметов музыку для глухих 
и слабослышащих учеников. Второе – самостоятельно определять предметные результаты 
по обязательному для изучения предмету «Развитие речи». Это так же возможно для глухих 
и слабослышащих детей, школьников с тяжёлыми нарушениями речи с учётом их особых 
образовательных потребностей и здоровья. Ещё теперь мы можем изменить срок и 
продолжительность изучения иностранного языка для глухих, и слабослышащих учеников, 
детей с тяжёлыми нарушениями речи и опорно-двигательного аппарата. Есть ли у вас 
вопросы? 
   Учитель физ. культуры: Власюк А.С.: А что касается физической культуры? 
   Зуева Л.А. (директор): Для всех учеников с ОВЗ мы должны заменить учебный предмет 
«Физическая культура» на предмет «Адаптивная физическая культура». Предметные 
результаты по такой физкультуре понадобится определить самостоятельно с учётом 
состояния здоровья учеников с ОВЗ, их особых образовательных потребностей. 
   Шишкина Н.Ю. (заместитель директора по УВР): Об основных нововведениях. Во ФГОС 
привели к единообразию требования к пояснительной записке. На уровне НОО больше не 
нужно указывать состав участников образовательных отношений и общие подходы к 
организации внеурочной деятельности. А на уровне ООО необходимо добавить общую 
характеристику программы. Пояснительная записка должна раскрывать цели реализации 
программы, которые конкретизировали в соответствии с требованиями ФГОС к 
результатам освоения учениками программы. Затем – принципы формирования и 
механизмы реализации программы, в том числе посредством реализации индивидуальных 
учебных планов. 
   ??? Насколько понимаю, во ФГОС уточнили и расширили требования по всем видам 
результатов – личностным, метапредметным, предметным. Например, указали, что 
личностные результаты должны отражать готовность учеников руководствоваться 
ценностями и приобретение опыта деятельности на их основе. Так ли? 
   Шишкина Н.Ю. (заместитель директора по УВР): Совершенно верно. Ещё по учебным 
предметам результаты стали более конкретными. По русскому и иностранному языкам 
ученикам нужно овладеть основными видами речевой деятельности – аудирование, 
говорение, чтение, письмо. В новых стандартах скорректировали структуру 
содержательного раздела ООП. На уровне НОО убрали программу коррекционной работы 
и программу формирования экологической культуры, здорового и безопасного образа 
жизни. На уровне ООО вместо программы развития УУД указали программу формирования 
УУД, а программу коррекционной работы теперь надо включать если в школе обучаются 
дети с ОВЗ. По итогу содержательный раздел ООП должен состоять из рабочих программ 



учебных предметов, курсов, модулей и курсов внеурочной деятельности, программы 
формирования УУД и рабочей программы воспитания. 
    Зуева Л.А.(директор): Действительно, требования и в этой части изменились. Теперь 
рабочие программы учебных предметов, курсов, модулей, а также курсов внеурочной 
деятельности надо составлять с учётом рабочей программы воспитания. 
     Кроме того, в тематическое планирование программ необходимо включить возможность 
использования электронных и цифровых образовательных ресурсов по каждой теме. А в 
рабочих программах внеурочной деятельности понадобится указать формы проведения 
занятий. В стандарте требования к результатам образования прописали на уровень 
образования и не детализировали по классам. Поэтому рекомендую писать программы 
сразу на уровень образования. 
    ??? Коллеги утверждают, что изменился объём часов аудиторной нагрузки, это так? 
    Зуева Л.А. (директор): Для НОО увеличили минимальный порог и уменьшили границу, 
а для ООО оба значения уменьшили. Объём внеурочной деятельности на уровне НОО также 
снизили. Ещё важное изменение – закрепили набор обязательных предметных областей, 
предметов, модулей. Так в области «Математика и информатика» остались только 
математика и информатика. А в рамках математики надо предусмотреть учебные курсы 
«Алгебра», «Геометрия», «Вероятность и статистика». Мы планируем до конца 2021 года 
проанализировать, достаточно ли у нас ресурсов, можем ли мы соблюсти все условия, 
чтобы организовать такое обучение. Если достаточно – до 1 сентября 2022 года организуем 
сбор письменных заявлений родителей первоклассников и пятиклассников. 
     Шишкина Н.Ю. (заместитель директора по УВР: В новых ФГОС не обошли программу 
и воспитания. Теперь первый раздел программы называется «Анализ воспитательного 
процесса в Организации» вместо «Описание особенностей воспитательного процесса».  А 
четвёртый – «Система поощрения социальной успешности и проявлений активной 
жизненной позиции обучающихся» вместо «Основные направления самоанализа 
воспитательной работы в организации, осуществляющей образовательную деятельность». 
Также новые стандарты конкретизируют содержание календарного плана воспитательной 
работы. Он должен включать перечень событий и мероприятий воспитательной 
направленности, которые организует и проводит школа или в которых она принимает 
участие. 
       Участники педагогического совета заслушали информацию, обсудили и приняли 
решение. 
       За принятое решение проголосовало 15 человек: «за» - 15, «против» - 0, 
«воздержались» - 0. 
 
 Решение №1 

• Принять к сведению информацию. 
• Рабочей группе составить план перехода на ФГОС НОО и  ООО  -2021с до 

30.12.2021г 
• Осуществить работу по выявлению дефицитов предметной и методической 

компетентностей педагогов в соответствии с требованиями ФГОС 2021, внести 
изменения в план повышения квалификации педагогов. 

    
  
 
 
      Председатель педагогического совета                                                  Л.А. Зуева 
 
      Секретарь педагогического совета                                                        С.В. Логинова 
 

 
 
 



 
 

 
 

 

ПРОТОКОЛ № 3 
заседания педагогического совета от 08.11.2021г. 

 
Председатель совета: Л.А.Зуева 
Секретарь совета: С.В. Логинова 
Присутствовали: Шишкина Н.Ю., Чирьева Н.В., Киселева О.В., Янькова А.В., Адамкевичус 
К.Ю., Адамкевичус А.А., Иванова Н.П., Стрелкова М.С., Ислентьева В.В, Сяськая А.А., 
Штангауэр А.В., Сиваева Н.В., Воробьёва А.И., Чеботаева М.А., Ануфриева Ю.В., Власюк 
А.С. 

ПОВЕСТКА ДНЯ 
1. Итоги первой четверти. 
2. О ходе использования КСО в дошкольных группах. 
3. О создании рабочей группы по переходу на новые ФГОС НОО и ООО с 01.09.2022г. 
4. Разное. 

ХОД ЗАСЕДАНИЯ 
    Исполнение решений протокола №2 от 11.09.2021г   (контроль вручения аттестатов 
обучающимся 1-9 кл, 1 -11 кл 
   По первому вопросу слушали Шишкину Н.Ю., заместителя директора по УВР, об итогах 
успеваемости первой четверти – качество обучения за четверть с учётом аналитики со 
входной диагностикой, обсуждали вопрос о точках доступа для родителей в электронные 
журналы. (приложение №1 к протоколу №3 от 08.11.21г.) Директором Зуевой Л.А. были 
сделаны педагогам замечания о своевременном заполнении электронных журналов, 
указаны недочёты в заполнении. 
Решение №1 
1.Принять к сведению информацию по п.1. 
2.Улучшить качество подготовки учителей к образовательной деятельности в части 
использования современных образовательных практик. 
   По второму вопросу слушали Алимбочка Н.А., старшего воспитателя ДГ о ходе 
использования технологии КСО в ДГ. Воспитатели ДР перешли к новому этапу учения 
планированию дошкольников. Создали новые шаблоны.   
Решение №2 
1.Информацию приняли к сведению. 
2.Признать ход внедрения КСО удовлетворительным. 
  По третьему вопросу «О  переходе на новые ФГОС НОО и ООО с 01.09.2022г. и 
подготовки ОП»  предложено создать рабочую группу. 
Решение №3. 
Приняли решение создать рабочую группу: 
1. Адамкевичус А.А., Шишкина Н.Ю., Стрелкова М.С., Чеботаева М.А.- по ОП начальное 
образование.  
2. Ислентьева В.В., Воробьёва А.И., Сяськая А.А., Янькова А.В. – по основной общей 
школе. 
 В голосовании участвовало 16 человек. «за» - 16 человек, «против» - 0, «воздержались» - 
0. 
    По четвёртому вопросу обсудили и составили расписание репетиций о ходе подготовки 
юбилея школы. 
 
 
Председатель педагогического совета                                                  Л.А.Зуева 



 
Секретарь педагогического совета                                                        С.В. Логинова 
 

 


